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市政報告会アンケート調査結果について 

 

１ 調査概要 

調査項目 内  容 

１ 属性 ①性別 

②年代 

③お住まいの地域 

 （鹿屋地区・輝北地域・串良地域・吾平地域・その他） 

２ 理解度 本日の「市政報告会」は理解しやすかったですか。 
 

・良く理解できた     ・おおむね理解できた 

・あまり理解できなかった ・全く理解できなかった 

３ その他 

（自由記載） 
主な意見・要望等 

 

２ 回答件数 

   全 330件（男性 255件（77.3％）、女性 75件（22.7％）） 

 

３ 性別・年代 

 

４ お住まいの地域 
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５ 理解度 

 

６ 主な意見・要望等 

分類 内容 

人口減少対策 

● 人口減少対策は、産まれてからの施策ではなく、今すぐ産みたくなる施

策が必要ではないか。 

● １番の問題はやはり、人口がどんどん減っていることですよね。独身の

人たちの出会いの場を工夫されて、鹿屋に若者が増えてくれたら、と思

いました。 

● 色々な問題の行きつく所は少子高齢化かと思います。時代の流れとは言

え、対策を講じてほしい。 

公共交通 

● 高齢化の進行に伴い、買い物弱者等が多くなっている状況にあり、移動

販売車で全町内会を巡回し、町民の皆さんの見守りも兼ねて取り組んで

います。なかなか運営も厳しい状況にありますので、何らかの方法で支

援が出来ないか希望しています。 

● ライドシェア等免許返納された方の交通手段等（病院、買い物）も充実

されたらと思います。 

● 免許をあげる年齢になってきている。どういう対策を考えておられるの

かを聞きたかった。 

産業振興 

● 人口増や担い手増を図るには３次産業は頭打ちだと思う。企業誘致や起

業家育成が大きな成果につながる。人口が増えることであらゆる施策が

楽になる。 

良く理解できた

98件 29.7%

おおむね理解できた

197件 59.7%

あまり理解でき

なかった

10件 3.0%

全く理解できなかった

1件 0.3%

無回答

24件 7.3%

Q 本日の説明は理解しやすかったですか？
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分類 内容 

独身者支援 
● 結婚していない、子どもがいない、20代 30代の方たちにも何かしらの

補助があるといい。 

町内会 

● 町内会への更なる経済的支援をお願いします。 

● 町内会未加入者への対応について、その地域に住んでいる以上、地域と

一体となるべきである。未加入という言葉をなくすには。 

町内会 

生活環境 

● ゴミ捨てと班への入班（退班）の関係性と対応について市としての方向

性を示してほしい。班からの退班は吾平の行事も関係しているように感

じる。 

生活環境 
● 肝属川の将来は昔のように遊べる川になって欲しい。 

● 道路に多くの犬のフンがあり対策をしてほしい。 

自然環境 ● 豊かな自然の景観整備・維持管理にもっと力を入れてほしい。 

医療・福祉 

● 65歳以上の帯状疱疹ワクチンの助成を検討願いたい。（大崎町はあり） 

● 少子化によって医療・介護の人材確保が厳しくなっている。南大隅町は

事業所の撤退もある。いずれ、鹿屋市も事業所の撤退で市民生活への影

響が考えられる。 

医療・福祉 

公共施設 

● 肢体不自由で車椅子利用、全介助の子どもがいます。公共施設のトイレ

を利用する際、ただ広いだけのトイレは、利用しづらいです。おむつ替

えベッドより、どの方も利用しやすいように簡易でいいので、ベッドが

あったらお出かけしやすくなります！ 

高齢者支援 

● 高齢者クラブへの支援が少なく、運営が難しい。 

● 子育ては充実されているが、高齢者や障がい者の施設等もっとあればと

思います。 

子育て支援 
● 子ども向けの施設を増やしてほしい。西原台小隣りの施設の遊べるスペ

ースが少なくなってしまった。 

農業振興 

● 農業者の所得向上を図るため、生産資材の高騰対策支援を鹿屋市独自で

行って欲しい。 

● 牛肉の消費拡大運動を含め、物価高騰対策として鹿屋市民へ牛肉、豚

肉、鶏肉、焼酎等を進呈して欲しい。 

● 荒廃農地の再利用対策はないのか。 

● 荒廃農地の多い地域と農業振興地域の見直しを再考するべきではないか

と思う。 

● スマート農業推進について、より強力に推進するよう願う。 

● 畜産振興で異臭が発生し、公害があるとの説明がありましたが、土着菌

をたい肥に混入すると臭いやハエの発生を阻止できると思われます。 

● 臭いをどうにかしてほしいです。 

観光振興 

● サンフラワーでの関西からの観光を（大隅広域観光、大隅総合開発期成

会からの一部助成） 

● 吾平地域の観光のＰＲをもっとやってほしい。 

公共施設 

観光振興 

● 鹿屋市施設の貸切利用を募集してはどうか。 

（ばら園でのイベント、結婚式、インフルエンサーの撮影） 
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分類 内容 

商工振興 

● 人口増加のために吾平に店やスーパーを誘致して、人を増やしていける

ようにしてほしい。 

● マックスバリュ跡地に、スーパーを入れてほしい。 

雇用対策 

● 生涯現役社会と労働者不足の解消に取り組んで頂き、鹿屋市はとても働

きやすいというイメージアップを図っていただきたい。 

● 若い人が働く職場がいろいろ選べると良いと思う。 

道路環境 

● 高齢化や人口減少に伴い市道沿いの木・竹等生い茂っているところが

多々見受けられる。作業もされている様ですが、人手不足ではないでし

ょうか。通行の妨げになる前に伐採等に取り組んでほしい。 

● 高速道路脇の草木の整備をしっかりしてほしいです。 

● 道路の中央線は、はっきり分かるようにして欲しい。 

都市政策 

● 鹿屋市の中心地はインフラの整備に投資をかなりしているが、もっとま

ちに住む人を増やす対策をしてほしい。 

● 鹿屋市内にコインパーキングを増やしてほしい。 

学校教育 

● 学校のペーパーレス化が進んでいないです。市教育委員会の支援をして

欲しいです。 

● 給食費無償化、大変ありがたいですが、鹿屋特別支援学校に通う児童生

徒に関しては、県立であることや奨励費などがあるからか対象外。奨励

費があるからといっても完全無償化ではなく、全く補助がない世帯もあ

ります。同じようにできないものか、何かいい手立てがあったらいい。 

● 大隅半島を希望する教職員が少ないと聞きました。鹿屋市に転入プラス

教育に携わる方に鹿屋市独自の補助があったら、増えるのでは。鹿児島

市内や霧島市など遠方より通勤されている先生方がいらっしゃいます

が、鹿屋市に家族全員で転入してもいいなと思える補助があったらどう

でしょう。鹿屋市の高校では物足りないから、高校から市外の高校を選

択する世帯も増えてきているような気がします。子どもたちの教育水準

の維持向上のためにも、大隅半島を希望する教職員が増えてくれたら。 

● 子ども達のためといいながら、取組が見えない。教育にもっと力をいれ

るべき。 

● 鹿屋女子高の合唱も聴けてすばらしかったです。もっともっと女子高を

PRして市民のみなさんに知ってほしいなと思います。 

● 通学路合同点検の実施進捗の確認をお願いします。 

学校教育 

医療・福祉 

● 民生費にかけ過ぎだと感じます。給食費、医療費の無償化は納得できな

い。一部負担するべきではないか。 

社会教育 

● 図書館の本が古くて、内容も古い。 

● 中央公民館がなくなり、総会が開きにくくなった。 

● 中央公民館機能の場所を決定してもらいたい。 

分類 内容 

地域振興 
● イベント開催地を輝北に持ってきたり、輝北まつりをもっと大規模にし

てもらいたい。 
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分類 内容 

地域振興 

● 輝北地域として、行政が地区民に望むことを知りたい。 

● 輝北地域が取り残されないように、事業構築や予算等を付けてほしい。 

● 黒羽子観光農園を活性化するために市費の活用を。 

● 普段から吾平地域を市議会の方々は来て見て欲しい。 

 


